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關於立法會梁孫旭議員書面質詢的答覆

遵照行政長官指示，經徵詢保安司司長辦公室和經濟及科技發展

局的意見，本人對立法會2023年7月20日第736/E572/VII/GPAL/2023號

公函轉來梁孫旭議員於2023年7月14日所提出，行政長官辦公室於2023

年7月21日收到的書面質詢，答覆如下： 

一、 有關質詢第一點內容

保安司司長辦公室表示，澳門海關一直密切關注未經檢疫食品流

入本澳的情況，並持續透過情報分析結合風險評估，加強對進口貨物

的監管力度。同時，海關亦加強各口岸對旅客的關檢工作，防範旅客

非法偷運違規物品進入本澳。此外，海關亦聯同市政署不定期開展聯

合行動，打擊收集、售賣及使用未檢疫食材的店舖或食肆，保障本澳

的食品安全。

二、有關質詢第二點內容

特區政府於2014年制訂了第16/2014號行政法規《食品中放射性核

素最高限量》標準，訂定食品中放射性核素的最高限量，市政署在入

口及市面一直有監測不同類型食品的核輻射水平，屬食品安全常規性

檢測項目。

市政署高度關注近期日本擬將核污水排放入海事件，已加強檢測

日本進口的鮮活食品和市面的日本進口食品的核輻射水平及放射性物

質，如加大檢測樣本量及檢測頻次，至今未有發現異常。

另一方面，經濟及科技發展局亦持續監察民生必需品的供應情
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況，並與各大商會、供應商及零售商繼續保持密切聯繫，瞭解各項主

要貨品的存量及供應情況，透過多渠道的貨源供應，以保障本澳民生

必需品的供應穩定。

三、有關質詢第三點內容

市政署於本年6月及7月已先後兩次與本澳食品進口商及供應商召

開會議，說明特區政府針對日本排放核污水擬採取之措施，以及對日

本進口鮮活食品監測的工作流程，提醒進口商的進口文件必須清晰註

明產品來源縣區及數量，建議進口商提前提供進口日期及產品來源等

資料，以便市政署盡早通知進口商有關貨物是否需要抽樣及留置待

檢。若日本啟動排放核污水入海，暫緩進口申請範圍會即由福島擴大

至附近九個最高風險縣區，除此之外，市政署會在所有日本鮮活食品

進口時以手提輻射檢測儀檢測貨物的輻射水平，亦會按比例抽樣送實

驗室檢測放射性核素及加強實行留置待檢措施，又制定了輻射水平讀

數超標時的處理方法等，呼籲業界作出準備，及早組織貨源，盡量減

少影響。市政署冀透過與業界充分溝通，共同保障本澳食品安全。

市政管理委員會主席

戴祖義
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